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Governo do Rio anuncia medidas para facilitar 
a abertura de empresas em todo o estado

Brasil, México e Colômbia buscam fortalecer 
integração na Celac frente ao tarifaço de Trump
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Projeto 
‘Movimente 
Sua Carreira’ 
oferece 200 
bolsas gratuitas 
de capacitação 
profissional

Carille recebe 
apoio do 
elenco, ouve 
vaias da torcida 
e vê pressão 
aumentar no 
Vasco da Gama

Usando adereços tradicionais, 
inclusive as pinturas corporais típicas 
dos povos indígenas, os participan-
tes da 21ª edição do Acampamento 
Terra Livre (ATL) percorreram os 

cerca de 4 quilômetros que sepa-
ram o antigo Complexo Funarte, 
no Eixo Monumental, entoando 
cânticos e palavras de ordem para 
cobrar das autoridades públicas o 

cumprimento de seus direitos.
 “A gente vem lutar por nossos 

direitos. E não porque a gente 
queira [receber] nada de graça. 
É porque, se a gente não fizer 

isso, ninguém mais vai fazer 
por nós”, disse à Agência Brasil 
Netuno Borum, que viajou de 
São Paulo para a capital federal 
com mais 360 indígenas. O grupo 

foi mobilizado pela Articulação 
dos Povos Indígenas (Apib) para 
representar a Região Sudeste – 
de onde muitos outros indígenas 
vieram espontaneamente.
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Número de alunos aumenta 
no ensino médio, mostra 
Censo Escolar 2024

Braille... um toque 
de inclusão! 
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CSN celebra 
84 anos com 
homenagem 
e espetáculo 
aberto ao 
público

Projeto 
Abraço a 
Mulher é 
lançado em 
Duque de 
Caxias

Aniversário de Rio das Ostras será 
celebrado com cultura e história

Fundada em 1941, a CSN 
transformou Volta Redonda 
com a instalação da Usina 
Presidente Vargas (UPV), 
consolidando-se como 
referência da siderurgia 
nacional e um dos maiores 
complexos industriais.
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Trump diz que 
aumentará tarifa contra 
China para 125%

MPF também vai investigar 
compra do Banco Master pelo BRB

Governo do Estado destaca o protagonismo 
do Rio de Janeiro no setor energético

O presidente dos Estados 
Unidos, Donald Trump, anun-
ciou que aumentará para 125% 
a tarifa sobre a importação de 
produtos chineses. O republi-
cano escreveu na rede social 
Truth Social que a decisão foi 
tomada “com base na falta de 
respeito que a China demons-
trou aos mercados mundiais”.

Segundo Trump, a medida 
tem efeito imediato. Ele disse 
esperar que, “em um futuro 
próximo, a China perceba que 
os dias de exploração aos EUA 
e a outros países não são mais 
sustentáveis ou aceitáveis”.

Na mesma publicação na 
rede social, o presidente afir-
mou que reduzirá para 10% as 
taxas recíprocas a outros países, 
pelo prazo de 90 dias. Nas pala-
vras de Trump, trata-se de uma 
“pausa” no tarifaço anunciado 
na quarta-feira (2/4), o qual 
repercutiu negativamente ao 
redor do globo.

“Com base na falta de res-
peito que a China tem demons-
trado para com os mercados 
mundiais, venho por meio 

deste aumentar a tarifa cobrada 
à China pelos Estados Unidos da 
América para 125%, com efeito 
imediato. A dada altura, espere-
mos que num futuro próximo, a 
China perceberá que os dias de 
exploração aos EUA e a outros 
países já não são sustentáveis 
ou aceitáveis. Por outro lado, e 
com base no fato de que mais 
de 75 países chamaram repre-
sentantes dos Estados Unidos, 
incluindo os Departamentos 
do Comércio, do Tesouro e o 
USTR, para negociar uma solu-
ção para os assuntos que estão 
a ser discutidos em relação ao 
comércio, barreiras comerciais, 
tarifas, manipulação de moeda, 
e tarifas não monetárias, e que 
estes países não tenham, por 
minha forte sugestão, reta-
liado de qualquer forma ou 
feitio contra os Estados Uni-
dos, autorizei uma PAUSA de 
90 dias, e uma tarifa recíproca 
substancialmente reduzida 
durante este período, de 10%, 
também com efeito imediato. 
Obrigado pela vossa atenção a 
este assunto!”

Geral
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O Rio de Janeiro, referên-
cia na produção de petró-
leo e gás natural no Brasil, 
sediará no dia 10 de abril 
de 2025, no Campo Olím-
pico de Golfe, na Barra da 
Tijuca, o seminário “A Força 
do Petróleo do Rio de Janeiro 
– Um Gigante Energético”, 

promovido pela Secretaria de 
Energia e Economia do Mar 
(Seenemar), do Governo do 
Estado do Rio de Janeiro. O 
evento reunirá autoridades, 
especialistas e executivos do 
setor para discutir os desafios 
e oportunidades da indústria 
de óleo e gás.

Com investimentos mapea-
dos superiores a US$ 85 
bilhões até 2030, o estado 
se consolida como um dos 
maiores polos da indústria 
petrolífera global, sendo res-
ponsável por 89% da produ-
ção de petróleo e 76% da pro-
dução de gás natural no país. 

A expectativa é de geração 
de mais de 70 mil postos de 
trabalho no período.

Data: 10 de abril de 2025
Local: Link pela Bio do Ins-

tagram da @fundacaorede-
criativa, @seenemarrj ou pelo 
próprio Sympla.

Horário: A partir das 09h00

O Ministério Público 
Federal (MPF) abriu uma 
investigação preliminar 
para apurar a compra do 
Banco Master pelo Banco 
de Brasília (BRB), instituição 
financeira pública ligada ao 
governo do Distrito Federal.

O procedimento preliminar 
foi instaurado nesta terça-
-feira (8) pelo MPF no Distrito 
Federal para constatar se há 
indícios de irregularidades na 
operação. Após a análise inicial 
da questão, o procurador res-
ponsável pelo caso vai decidir 
se a investigação terá prosse-
guimento ou será arquivada.

Além da procuradoria, o 
caso também é investigado 
pelo Ministério Público do 
Distrito Federal e Territórios 
(MPDFT) e o Ministério Público 
de Contas do Distrito Federal.

No MPDFT, foi aberto um 
inquérito civil para apurar as 
circunstâncias da operação 
de compra e venda das ações 
pelo BRB. O caso será avaliado 
pela Promotoria de Justiça de 
Defesa do Patrimônio Público 
e Social (Prodep).

No MP de Contas distrital, 
o processo de aquisição do 

Banco Master pode resultar 
em uma representação ao Tri-
bunal de Contas do Distrito 
Federal (TCDF).

No mês passado, o BRB 
anunciou a intenção de com-
prar o Banco Master por R$ 
2 bilhões. O BRB ficaria com 
58% do capital total e 49% das 
ações ordinárias do Master.

Negócio polêmico
O negócio é polêmico 

porque o Banco Master tem 
uma política agressiva para 
captar recursos, oferecendo 
rendimentos de até 140% do 
Certificado de Depósito Ban-
cário (CDI) a quem compra 
papéis da instituição finan-
ceira, bastante superiores 
às taxas médias para bancos 
pequenos, em torno de 110% 
a 120% do CDI.

O Master também enfrenta 

a desconfiança do mercado 
financeiro. Recentemente, a 
instituição financeira tentou 
realizar uma emissão de títulos 
em dólares, mas não conseguiu 
captar recursos. Operações do 
banco com precatórios, títulos 
de dívidas de governos com 
sentença judicial definitiva, 
também aumentaram dúvi-
das sobre a situação financeira 
da instituição.

Os dados do 
Censo Escolar 
2024 apon-
tam para 
aumento no 
número de 

matrículas no ensino médio no 
ano passado nas redes pública 
e privada. Foram registradas 
7,8 milhões de inscrições nesta 
última etapa da educação 
básica, o que representa um 
acréscimo de 1,5% em relação 
a matrículas efetuadas no ano 
passado (7,6 milhões).

Durante a apresentação 
do levantamento, nesta ter-
ça-feira (9), na sede do Minis-
tério da Educação (MEC), o 
ministro Camilo Santana res-
saltou a reversão da tendên-
cia de queda de matrículas 
após a pandemia da covid-19, 
que foi de 0,4% na educa-
ção básica naquele período. 
“Neste ano não caímos, e até 
crescemos. Então, é uma ten-
dência importante.”

O ministro afirmou que o 
Instituto Nacional de Estudos 
e Pesquisas Educacionais Aní-
sio Teixeira (Inep) fará estu-
dos para o governo federal 
avaliar melhor os efeitos do 
programa Pé-de-Meia no 
ingresso e permanência de 
alunos no ensino médio.

Ensino médio regular
Dados da Pesquisa Nacio-

nal por Amostra de Domicílios 
Contínua 2024, do Instituto 
Brasileiro de Geografia e Esta-
tística (IBGE), mostram que 
93,4% da população de 15 a 
17 anos frequentava a escola 
em 2024.

De acordo com o Censo 
Escolar 2024, coordenado 
pelo Instituto Nacional de 
Estudos e Pesquisas Educa-
cionais Anísio Teixeira (Inep), 
82,5% dos alunos do ensino 
médio estudavam no turno 
diurno e 17,5% (1,4 milhão 
de estudantes) estudavam 
à noite. É a única etapa da 

educação básica com este 
percentual de alunos do 
período noturno.

No Brasil, o ensino 
médio regular é majorita-
riamente urbano. Do total 
de estsudantes matricula-
dos, 94,5% frequentavam 

escolas nas cidades.
Sobre a distribuição das 

matrículas no ensino médio, 
a rede estadual é a principal 
responsável pela educação 
no ensino médio, com 6,5 
milhões de alunos (83,1%). 
A rede estadual concentra 

95,8% dos estudantes da rede 
pública e a rede federal regis-
tra 243,6 mil matrículas, o que 
corresponde a 3,1% do total.

A rede privada tinha 
cerca de 1 milhão de alunos 
em 2024, o que corresponde 
a 13,2% das matrículas no 

ensino médio.
Quatro em cada dez esco-

las de ensino médio (42,2%) 
abrigam mais de 500 alunos 
cada uma, revela o Censo..

Os resultados completos 
do Censo Escolar 2024 estão 
disponíveis no portal do Inep.

Número de alunos aumenta no ensino 
médio, mostra Censo Escolar 2024

ECONOMIA

JUDICIÁRIO

MUNDO

EDUCAÇÃO

Marcelo Camargo/Agência Brasil
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Governo do Rio anuncia medidas para facilitar 
a abertura de empresas em todo o estado

Prosseguindo na mis-
são de promover um 
ambiente de negó-
cios mais atrativo 
para os empreende-
dores fluminenses, o 

governo do estado publicou no 
Diário Oficial a Resolução Cogire 
08, com novas medidas que tor-
nam mais simples e rápido o 
processo de abertura de empre-
sas em todo o estado. O texto 
reclassifica 92 CNAEs (códigos 
que definem as atividades de 
uma empresa) para o nível de 
Risco 1, o mais baixo na escala 
de classificação de risco, ou seja, 
com menos probabilidade de 
acidentes e doenças ocupacio-
nais. Com isso, empresas enqua-
dradas nesse grupo passam a 
obter o alvará de funcionamento 
de forma automatizada, garan-
tindo maior rapidez no processo 
de abertura do novo negócio.

– A Resolução Cogire 08 
representa um passo impor-
tante para a dinamização 
da economia fluminense ao 
reduzir a burocracia e acelerar 
significativamente o processo 
de abertura de empresas. 
É uma medida estratégica, 
que estimula o empreende-
dorismo, a formalização de 
negócios, atrai novos inves-
timentos e amplia a geração 
de emprego e renda. Com 
essa iniciativa, reforçamos 
o compromisso do governo 
com a melhoria do ambiente 
de negócios e criamos con-
dições mais favoráveis para 
o desenvolvimento econô-
mico sustentável em todas as 
regiões do estado – declarou 
o governador Cláudio Castro.

A reclassif icação de 
92 CNAEs representa um 
aumento de 22% em relação à 
listagem da Resolução Cogire 
07, publicada no D.O. de 2 
de maio de 2023 e que, por 
sua vez, já havia gerado um 
aumento de 19% em relação 
à Cogire 05, de 27 de outubro 
de 2020. A medida foi apro-
vada durante reunião mensal 

do Comitê Gestor de Integra-
ção do Registro Empresarial 
(Cogire), órgão presidido pela 
Junta Comercial do Estado 
do Rio de Janeiro (Jucerja), 
que reúne representantes de 
14 órgãos e entidades liga-
das ao registro de empre-
sas. O comitê, pioneiro no 
país, também conta com a 
participação de prefeituras e 

instituições convidadas.
– A Resolução Cogire 08 é 

mais um passo concreto na 
construção de um ambiente 
de negócios mais simples, 
moderno e favorável a quem 
quer empreender no Rio de 
Janeiro. Simplificar e redu-
zir burocracias significa abrir 
caminhos para o desenvolvi-
mento econômico, a geração 

de empregos e a atração de 
novos investimentos para o 
nosso estado – destacou o 
presidente da Jucerja e do 
Cogire, Sergio Romay.

Participam do Cogire a 
Secretaria de Desenvolvi-
mento Econômico, indústria, 
Comércio e Serviços, Secre-
taria de Fazenda, Associação 
Estadual de Municípios do 

Rio de Janeiro, Sebrae, Feco-
mércio, Firjan, Associação 
Comercial do Rio de Janeiro, 
Conselho Regional de Conta-
bilidade, Sescon-RJ, Secretaria 
de Estado de Ambiente e Sus-
tentabilidade/ Instituto Esta-
dual do Ambiente, Vigilância 
Sanitária, Corpo de Bombeiros 
do Estado e Registro Civil das 
Pessoas Jurídicas.

Manifestação interdita a Avenida 
Brasil na Zona Norte do Rio

Comércio popular de Manilha avança 
com projeto de reurbanização

Uma manifestação interdi-
tou a Avenida Brasil na altura 
de Irajá, no sentido Zona Oeste, 
por cerca de 30 minutos na tarde 
desta quarta-feira (9). De acordo 
com as primeiras informações, o 
protesto acontece contra uma 
demolição de lojas que foram 
construídas na comunidade do 
Amarelinho, em Acari.

Às 16h, uma faixa ainda estava 
ocupada e o trânsito apresen-
tava congestionamento desde a 
altura da Penha. A Polícia Militar 
foi acionada para o local e houve 
confusão com os manifestantes. 
Gás e disparos de efeito moral 
foram usados. Não se sabe se 
alguém ficou ferido.

O Centro de Operações Rio 
pede que os motoristas evitem 
o deslocamento pela Avenida 
Brasil em direção à Zona Oeste.

Um documento que foi 
colado em uma das lojas noti-
ficadas sobre a demolição diz 

que o espaço é de “área pública”.
“A Secretaria Municipal de 

Ordem Pública da Cidade do Rio 
de Janeiro determina a deso-
cupação total e demolição no 
prazo de imediato a contar da 
emissão desta notificação”, diz 
o documento.

Em nota, a Seop disse que 
“realizou cerca de 50 notificações 

de construções irregulares com 
finalidade comercial, sendo que 
menos de 10 estavam em fun-
cionamento, as demais seriam 
construções com obras em anda-
mento e que ocupavam duas 
áreas públicas, às margens da 
Av. Brasil 18.476”.

“Uma das áreas pertence a 
uma praça, localizada no interior 

da comunidade, já a outra faz 
parte de uma área de canteiro 
localizada às margens da Av. Bra-
sil onde existem equipamentos 
públicos: base da COMLURB, Clí-
nica da família Edma Valadão, 
Creche Municipal Major Celes-
tino Rodrigues dos Santos e o 
CIEP Adão Pereira Nunes”, com-
pleta a nota.

A Prefeitura de Itaboraí iniciou 
mais uma etapa para a implan-
tação do novo comércio popu-
lar de Manilha. Na manhã desta 
terça-feira (08/04), foi realizada 
uma reunião no Salão Nobre da 
Prefeitura. O encontro foi condu-
zido pelo subprefeito de Itaboraí, 
Hédio Mataruna, e pelo subpre-
feito de Manilha, Junior Abreu. 
Também estavam presentes o 

Procurador Geral do Município, 
Edson Xavier, e o assessor espe-
cial, Dr Pedro Ricardo. O objetivo 
foi alinhar os próximos passos 
do projeto, que visa dar melho-
res condições de trabalho aos 
comerciantes populares da região 
e organizar a entrada do bairro.

Com apoio das secretarias 
municipais de Trânsito (SEM-
TRANS), Segurança Pública 

(SEMSEG), Comunicação Social 
(SEMCOM) e Fazenda e Tec-
nologia (SEMFAZ), a Rua Artur 
Souto, onde será instalada o 
novo comércio popular será 
totalmente fechada ao trânsito 
de veículos, dando preferência 
exclusiva aos pedestres, o que 
permitirá mais segurança, mobili-
dade e conforto para comercian-
tes e consumidores.

“Nosso compromisso é orga-
nizar a cidade e proporcionar 
melhores condições de trabalho 
para todos. A implantação do 
comércio popular em Manilha 
vai muito além de uma ação de 
infraestrutura, é uma medida que 
respeita o direito dos trabalhado-
res e promove desenvolvimento 
para toda a região”, declarou o 
subprefeito Hédio Mataruna.

“BNDES vai apoiar 
projeto de transformar 
Maricá em destino 
mundial”, afirma Quaquá

O prefeito de Maricá, 
Washington Quaquá, se reu-
niu na terça-feira (08) com o 
presidente do Banco Nacional 
de Desenvolvimento Econô-
mico e Social (BNDES), Aloi-
zio Mercadante, para discutir 
investimentos da instituição 
financeira em empreendi-
mentos turísticos, industriais 
e ambientais no município. O 
objetivo é consolidar Maricá 
como referência internacional 
de inovação e sustentabilidade 
a partir do Turismo.

“Maricá tem o projeto de 
se tornar um destino mundial. 
E para isso contará com a par-
ceria dessa potência chamada 
BNDES, que há décadas tra-
balha pelo desenvolvimento 
do país. O banco irá apoiar 
nosso plano de transfor-
mar a cidade em referência 

tecnológica, industrial, sus-
tentável e turística. Seremos 
modelo para o Brasil, com o 
apoio do presidente Merca-
dante”, disse o prefeito.

O presidente do BNDES elo-
giou o protagonismo do municí-
pio e afirmou que a instituição 
está à disposição para apoiar 
os planos da prefeitura. 

“Tivemos uma conversa 
muito produtiva com o pre-
feito Quaquá. Ficamos impres-
sionados com o que Maricá já 
realizou e, sobretudo, com o 
plano de se tornar a Cidade 
das Utopias. Agora, vamos 
estudar os projetos e cons-
truir, juntos, caminhos para 
um desenvolvimento que 
reduza a dependência dos 
royalties do petróleo e prepare 
Maricá para um futuro prós-
pero”, declarou Mercadante.
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Projeto Abraço a Mulher é 
lançado em Duque de Caxias

Na noite desta 
terça-feira, foi 
lançado no 
Teatro Raul 
Cortez, o pro-
jeto Abraço 

Mulher, uma iniciativa da Pre-
feitura de Duque de Caxias 
através da Secretaria Munici-
pal de Gestão e Inclusão e apa-
drinhado pela primeira dama, 
Julia Moraes, com objetivo de 
apoiar mulheres em situação 
de violência patrimonial, física, 
psicológica, moral e/ou sexual. 
O projeto oferece suporte 
integral e gratuito para as 
necessidades sociais, psico-
lógicas, jurídicas e de saúde, 
para a vítima romper o ciclo 
de violência em que vive.

As mulheres que procura-
rem a ajuda do Projeto Abraço 
Mulher será oferecido: atendi-
mento psicológico, orientação 
jurídica gratuita sobre questões 
de violência doméstica, guarda 
de filhos, pensão alimentícia, 
direitos trabalhistas, entre 
outros e encaminhamento 
para rede de apoio, oficinas de 
capacitação profissional e ati-
vidades de geração de renda.

Para atender mulheres víti-
mas de violência será criado um 
local específico onde haverá 
salas para atendimento psico-
lógico, jurídico, interdisciplinar 
e realização de oficinas. Uma 
equipe multidisciplinar for-
mada por psicólogo, advogado, 

assistente social e educação 
serão contratados e será for-
mada uma rede de voluntários 
em diversas áreas para ajudar.

Nesses locais serão realiza-
dos atendimentos individuais e 
em grupo, oficinas de capacita-
ção para o mercado de trabalho 
com aulas de artesanato, culi-
nária, técnicas administrativas, 
estética, hotelaria..., além de 
palestras e rodas de conversa 
sobre direitos das mulheres, 
prevenção à violência e saúde.

Serão feitas parcerias com 
organizações da sociedade civil, 
Ordem dos Advogados do Brasil 
(OAB), empresas privadas, uni-
versidades, conselho de direi-
tos da Mulher e órgãos gover-
namentais para potencializar 
recursos e ampliar o impacto 
do projeto.

De acordo com a secretária 
de Gestão e Inclusão, Chris-
tina Barichello, o programa é 
fundamental para o enfrenta-
mento das desigualdades de 
gênero. “Toda violência contra 
a mulher é uma violação de 
direitos e precisa ser comba-
tida. A luta contra a violência 
de gênero é um compromisso 
de toda a sociedade e deve 
ser tratada com seriedade e 
urgência. Todas as mulheres 
em Duque de Caxias que este-
jam sofrendo qualquer tipo de 
violência saiba que o programa 
está disponível para vocês”, 
frisou Christina.

O prefeito Netinho Reis falou 
da importância em proteger e 
fazer valer o direito das mulhe-
res. “Esta é uma iniciativa 

essencial para acolher, prote-
ger e apoiar as mulheres que 
enfrentam a violência. Quando 
uma mulher sofre, toda a 

sociedade sente o impacto. 
Juntos podemos mudar esta 
realidade com conscientiza-
ção, apoio e ação efetiva. Cada 

denúncia, cada voz levantada 
contra a violência ajuda a cons-
truir uma sociedade mais justa 
e segura”, declarou Netinho.

JAPERI

NOVA IGUAÇU

BELFORD ROXO

DUQUE DE CAXIAS

Em Belford Roxo, na Bai-
xada Fluminense, a prefeitura 
reabriu o trecho da Estrada 
Manoel de Sá, onde funcio-
nava o calçadão do Lote XV. A 
medida era uma reivindicação 
antiga dos comerciantes e deve 
impactar o trânsito nas pro-
ximidades da rodoviária, que 
voltará a ser reaberta.

Segundo a prefeitura, depois 
da reabertura do trecho, a expec-
tativa é de que haja aumento no 
fluxo de pessoas no comércio do 
Lote XV. O órgão fez alguns ajus-
tes no trânsito para melhorar o 
acesso à Manoel de Sá, que terá 
pontos de ônibus, e a outras ruas 
do entorno.

Além disso, a Secreta-
ria Municipal de Transportes 
implantou duas rotatórias na 
Avenida Leonel Brizola (antiga 
Presidente Kennedy), nas 

imediações da rodoviária, para 
facilitar o fluxo de veículos no 
local. Quem vem, por exemplo, 
de São Vicente, pela Avenida 
Joaquim da Costa Lima para 
acessar o trecho do antigo cal-
çadão da Manoel de Sá, terá 
que fazer o giro na rotatória 
para entrar na via. Já quem vem 
no sentido contrário, do bairro 
Pilar, dobra à direita para sair 
no trecho do antigo calçadão.

O trecho passa a ter vagas, 
com permanência temporária 
para veículos, para estacio-
namento do lado esquerdo. 
À direita, ficam os pontos de 
ônibus. Outra melhoria é que 
todas as ruas do entorno do 
calçadão, que eram mão única, 
serão mão dupla. Assim como 
as vias em direção ao Vale do 
Ipê, que também seguirão o 
mesmo procedimento.

Na manhã desta terça-feira 
(09/04), uma residência locali-
zada na Rua Araçatuba, 60, na 
subida do Morro do Piu Piu, no 
bairro Mucajá, em Engenheiro 
Pedreira, desabou após a queda 
de um barranco sobre o imóvel. 
O incidente deixou duas pes-
soas feridas — Elaine Barros 
Ribeiro, 46, e Marcelo Timó-
teo Gouvêa, 51 anos, morado-
res da residência atingida — e 
mobilizou diversas equipes da 
Prefeitura de Japeri.

As vítimas foram atendidas 
no Hospital Municipal de Japeri 
(HMJ) e apresentam quadro 
clínico estável. Elaine foi socor-
rida pela equipe do SAMU com 
queixa de dor na perna direita e 
hematoma no membro inferior, 
mantendo força e motricidade 
preservadas. Já Marcelo foi 
levado ao hospital pelos bom-
beiros, apresentando escoria-
ções na perna esquerda e dor 
local, com sinais vitais estáveis 
e sem alterações nos membros 
superiores. Ambos permane-
cem sob observação médica.

O Corpo de Bombeiros foi 
acionado por volta das 5h40 

e atuou no resgate das víti-
mas. Também participaram da 
ação equipes da Defesa Civil, 
do Serviço de Atendimento 
Móvel de Urgência (SAMU) 
e da Secretaria Municipal de 
Assistência Social.

A Defesa Civil interditou o 
imóvel onde houve o desaba-
mento e também uma segunda 
residência localizada nos fun-
dos, que apresenta risco estru-
tural. Esta última pertence à 
moradora Solange Barros da 

Silva, que vive no local com o 
marido e dois filhos há mais 
de 30 anos. Ela não estava 
em casa no momento do inci-
dente, mas já havia sido aler-
tada previamente sobre o risco 
da encosta.

O artesanato de Nova 
Iguaçu vai marcar pre-
sença, mais uma vez, na Rio 
Artes Manuais, no centro 
de convenções ExpoMag, 
na Cidade Nova. A partir 
desta quarta-feira (9) até o 
dia 13 de abril, o estande da 
Prefeitura de Nova Iguaçu, 
organizado pela Fundação 
Educacional e Cultural de 

Nova Iguaçu (Fenig), será 
representado por 15 profis-
sionais do Programa Munici-
pal de Artesanato. Esta será 
a quarta participação con-
secutiva do município, um 
dos pioneiros com estande 
da cidade no evento.

O espaço vai mostrar o 
talento e a qualidade de 
produtos criados nas mais 

variadas técnicas, incluindo 
cerâmica, costura criativa, 
crochê, marcenaria, borda-
dos, encadernação, macramê 
e pintura. Além disso, outros 
45 artesãos cadastrados no 
Programa estarão em cara-
vana da Fenig, visitando o 
evento no dia 10 de abril, a 
partir das 9h.

A marcenaria também 

será destaque no estande 
de Nova Iguaçu.

O estande do artesanato 
Prefeitura de Nova Iguaçu/
Fenig na Rio Artes Manuais 
estará aberto, de 9 a 13 
de abril, das 10h às 21h e 
domingo, até 17h, no Expo-
Mag – Rua Beatriz Larragoiti 
Lucas, s/n – Cidade Nova – Rio 
de Janeiro.

Prefeitura reabre trecho 
de antigo calçadão no 
Lote XV, em Belford Roxo

Prefeitura atua em ocorrência de 
desabamento em Engenheiro Pedreira

Artesanato de Nova Iguaçu presente na Rio Artes Manuais

A Secretaria do Consumi-
dor (SEDCON) e o PROCON-RJ 
comunicaram formalmente a 
concessionária Águas do Rio 
após o desabamento de muro 
ao lado da Linha 2 do metrô, 
na altura da estação Engenho 
da Rapinha, na Zona Norte do 
Rio. O incidente, que aconteceu 
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Aniversário de Rio das Ostras será 
celebrado com cultura e história

As obras do Governo do 
Estado nos bairros do Jardim 
Bom Retiro, em São Gonçalo, 
chegaram a 50% das inter-
venções. O projeto é uma 
parceria da Secretaria das 
Cidades com a prefeitura de 
São Gonçalo. 

Segundo maior em exten-
são da cidade, o bairro Bom 
Retiro segue recebendo ser-
viços de drenagem, pavimen-
tação e urbanização de mais 
de 64 ruas, beneficiando mais 
de 20 mil moradores locais. O 
investimento é da ordem de   
R$270 milhões. 

“O bairro está recebendo 
melhorias, nunca vimos isso 
acontecer. Antes era lama pura 
ou poeira. Agora temos calçada 
e asfalto, tá com cara de bairro”, 
disse o morador Gilmar Pereira, 
de 62 anos. 

Sacramento avança
Na localidade Sacramento, 

também em São Gonçalo, as 
intervenções contemplam 
melhorias em drenagem, calça-
mento e pavimentação de 126 
ruas divididas em três bairros: 
Iêda (34 ruas), Eliane (64 ruas) e 
Sacramento 28 ruas). 

O bairro está recebendo 
investimentos de mais de R$130 
milhões. Há obras nas ruas 
Albino José, Artur Napoleão, 
Martins Sarazat, Sá Miranda, 
entre outras. 

“São moradores que não 
tinham acesso a serviços básicos 
e essenciais. O governador Cláu-
dio Castro já determinou aten-
ção total a essas regiões para que 
a população tenha dignidade e a 
cidadania que merecem”, disse 
o secretário de Estado das Cida-
des, Douglas Ruas.

Policiais civis da Delegacia 
de Proteção ao Meio Ambiente 
(DPMA) deflagram, em con-
junto com o Instituto Estadual 
do Ambiente (Inea), a “Operação 
Expurgo”, para reprimir crimes 
ambientais no Caju, Zona Portuá-
ria do Rio. O objetivo é cumprir 
mandados de busca e apreen-
são contra narcotraficantes e 
empresas que exploram e utili-
zam uma área da comunidade de 
maneira irregular para descarte 
de resíduos.

As investigações da DPMA tive-
ram início após denúncia do Inea. 
Os criminosos se associaram a 
diversas empresas de resíduos e 

passaram a cobrar taxas para per-
mitir os descartes. O aterramento 
ilegal vem criando grandes lixões, 
que contaminam o lençol freático, 
suprimem a vegetação de man-
gue e geram prejuízo ambiental 
estimado em quase R$ 5 milhões.

- Seguimos realizando opera-
ções policiais para combater o 
crime organizado diariamente, 
também com foco na asfixia 
financeira. Já bloqueamos diver-
sos bens e recursos das facções e 
das milícias no estado. Não vamos 
recuar até devolvermos a paz e a 
ordem à população de bem que 
mora nas comunidades - ressalta 
o governador Cláudio Castro. 

Obras do Governo do Estado 
no bairro Bom Retiro, em 
São Gonçalo, chegam a 50%

Polícia Civil e INEA realizam 
operação contra crimes 
ambientais no Caju

A Fundação Rio das 
Ostras de Cultura 
preparou uma 
programação 
cultural cheia 
de tradições 

populares para o aniversário da 
Cidade. Abrindo a programação 
do mês, neste sábado, dia 12, 
a partir das 14h, a localidade 
de Mar do Norte recebe a tra-
dicional Feira da Maria Mole. 
No domingo, dia 13, às 16h, na 
Praça Waldemar Alves Barcelos, 
em Cantagalo, os moradores da 
localidade terão uma imersão 
na riqueza cultural do Municí-
pio com o projeto “Histórias e 
Lendas de Leripe”. Toda a pro-
gramação é gratuita.

A Feira Maria Mole, que chega 
à sua 6ª edição, vai celebrar a 
potência da cultura local no cora-
ção da localidade, a Praça Antô-
nio Antunes. Com atrações para 
toda família, a Feira conta com 
mais de 20 expositores, apre-
sentações musicais, oficinas, 
contação de história, exibição 
de curta-metragem, gastrono-
mia e artesanato, o sábado será 
repleto de cultura e diversão.

A partir das 15h, será iniciada 
a oficina de pipa do projeto SOS 
Brincar, uma proposta de resgate 
cultural por meio das brincadei-
ras e brinquedos populares. O 
projeto, idealizado pela Maria 
Mole Design, foi contemplado 
pela Lei Aldir Blanc – edital 
Fomento à Cultura Riostrense, 
e marca o início das suas ativi-
dades justamente na Feira, com 

20 vagas gratuitas para crianças 
da comunidade.

Às 16h, a artista e produtora 
cultural Arminda Freire apre-
senta o espetáculo “Histórias e 
Lendas de Leripe”, uma contação 
de histórias inspirada nas lendas 
e mitos do litoral fluminense. O 

projeto também foi aprovado 
pelo mesmo edital, mostrando a 
força da produção cultural local.

A música entra em cena às 
17h, com o cantor e compo-
sitor Aurélio Lisboa, que pre-
para um show cheio de poesia 
e brasilidade. Em seguida, às 

19h, acontece o lançamento 
oficial do documentário “Doc 
Roça Maker”, produzido intei-
ramente no Mar do Norte e 
protagonizado por seus pró-
prios moradores. O filme revela 
a importância do território por 
meio das ações do projeto Roça 

Maker e será exibido pela pri-
meira vez para a comunidade 
— um momento de emoção, 
pertencimento e celebração 
da memória local.

Para encerrar com alegria 
e suingue, às 20h, o grupo 
percussivo Tum-Dum faz sua 

apresentação, reunindo dife-
rentes ritmos brasileiros num 
espetáculo vibrante e inclusivo.

A Feira ainda poderá contar 
com apresentações de dança e 
a participação da Banda Croco-
dilos, ampliando a diversidade 
artística e a energia da noite.

Governador Cláudio Castro autoriza realização 
de concursos com 414 vagas para a Polícia Civil

Secretaria do Consumidor e PROCON-RJ 
notificam Águas do Rio após queda de muro 

O governador Cláudio Cas-
tro autorizou, na terça-feira 
(08), a abertura de concurso 
para quatro cargos na Polí-
cia Civil: delegado (85 vagas), 
perito criminal (76), perito 
legista (251) e piloto policial 
(2 vagas). Os concursos serão 
realizados para reposição de 
vacância (para cargos que 
ficaram vagos). Na atual ges-
tão, já haviam sido abertas 
mais de 3.200 vagas para sete 
cargos na Polícia Civil - que 
estava há 10 anos sem a rea-
lização de concurso.

- Somos uma gestão que 
na história do Rio de Janeiro 
mais valorizou a Polícia Civil. 
Aproveito para deixar um 
recado para os investiga-
dores: não esquecemos de 
vocês. Tivemos a questão dos 
vetos do Progap, mas conti-
nuamos lutando para derru-
bar esses vetos e aumentar 
ainda mais o quadro da Polícia 
Civil. Seguimos avançando, 
fortalecendo as instituições 
e cuidando da nossa popu-
lação - disse Cláudio Castro.

Com a abertura de mais 414 
vagas, na gestão Cláudio Castro 
foi feito o maior reforço de efe-
tivo que a Polícia Civil recebeu 
nos últimos anos. O secretário 

de Polícia Civil, Felipe Curi, des-
tacou o reconhecimento da 
atual gestão na instituição:

- Sem dúvida nenhuma, 
essa autorização de abertura 

de concursos feita pelo gover-
nador Cláudio Castro é um 
grande upgrade para a Polícia 
Civil. E não é só a instituição 
que é beneficiada, mas também 

a população do nosso estado 
que pode contar com um efe-
tivo policial que trabalha em 
defesa de quem precisar - con-
cluiu Felipe Curi.

A Secretaria do Consumi-
dor (SEDCON) e o PROCON-RJ 
comunicaram formalmente a 
concessionária Águas do Rio 
após o desabamento de muro 
ao lado da Linha 2 do metrô, 
na altura da estação Engenho 
da Rapinha, na Zona Norte do 
Rio. O incidente, que aconteceu 

na manhã desta quarta-feira 
(09/04), interrompeu a circula-
ção de trens em onze estações 
do Metrô Rio.

De acordo com a fiscali-
zação, que segue em anda-
mento, a Águas do Rio rea-
lizou escavações próximas 
ao muro de contenção da 

linha férrea, sem o devido 
acompanhamento técnico. 
A terra removida foi deposi-
tada de forma irregular con-
tra a estrutura, provocando 
pressão excessiva e, con-
sequentemente, o colapso 
do muro sobre os trilhos. A 
queda aconteceu em horário 

de grande circulação de trens 
e passageiros.

- Vamos punir com rigor os res-
ponsáveis pelo caso e os direitos 
dos consumidores à segurança 
e à mobilidade serão defendi-
dos com firmeza – acrescenta 
o secretário de Defesa do Con-
sumidor, Gutemberg Fonseca.
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CSN celebra 84 anos de fundação com 
homenagem e espetáculo aberto ao público

Prefeito vai a Brasília e obtém 
R$ 4 milhões para ações 
emergenciais em Angra

‘Páscoa da Família’ terá 
shows e distribuição de 
ovos em Barra Mansa

Mangaratiba inicia 
campanha de vacinação 
contra a gripe

O prefeito Cláudio Ferreti 
foi recebido em Brasília pelos 
ministros da Integração e do 
Desenvolvimento Regional, e do 
Desenvolvimento Social para dis-
cutir medidas emergenciais em 
Angra dos Reis após os temporais 
que levaram a Prefeitura a decre-
tar situação de emergência. No 
último fim de semana, Angra foi 
a cidade que registrou o maior 
acumulado de chuvas em todo 
o estado do Rio de Janeiro, com 
390 mm em 72 horas.

No encontro com o ministro 
Waldez Góes (Integração), na 
terça-feira (8), Angra obteve a 
liberação de R$ 4,1 milhões em 
recursos da pasta. O valor será 
investido na aquisição de ces-
tas básicas, cozinha comunitária, 
materiais de limpeza, colchões, 
caminhões-pipa e água potá-
vel, entre outros itens que irão 
atender a população angrense, 
principalmente do Parque Mam-
bucaba, um dos bairros mais 

atingidos pelos temporais.
-- O secretário nacional de 

Proteção e Defesa Civil, Wonei 
Wolff, esteve na segunda-feira (7) 
trabalhando junto com a equipe 
da prefeitura, e hoje aprovamos 
a liberação desse valor para o 
munícipio,  garantindo ajuda 
humanitária para Angra. Agora 
começamos a trabalhar os pla-
nos tanto de restabelecimento, 
como de reconstrução – afirmou 
o ministro Waldez Góes. 

Na reunião com o ministro 
Wellington Dias (Desenvolvi-
mento Social), Ferreti foi infor-
mado que o Bolsa Família será 
antecipado para todos os bene-
ficiários de Angra. Eles poderão 
sacar os recursos a partir de 15 
de abril, primeiro dia do calen-
dário de pagamento deste mês. 
De acordo com a pasta, o municí-
pio contava, em março de 2025, 
com um total de 17.702 famílias 
atendidas pelo programa, bene-
ficiando 45.978 pessoas.

A Secretaria Municipal de 
Assistência Social e Direitos 
Humanos (SMASDH) e da Funda-
ção Cultura (FCBM), realiza, entre 
11 a 17 de abril, a primeira edição 
da ‘Páscoa da Família’. O evento 
vai acontecer na Avenida Roo-
sevelt Brasil, no Centro, e con-
tará com shows, apresentações 
e atividades voltadas ao público 
infantil, incluindo distribuição de 
ovos de chocolate para crianças 
cadastradas nos Centros de Refe-
rência de Assistência Social (Cras).

 “A pedido do nosso prefeito 
Furlani, nós vamos promover a 
primeira edição da Páscoa da 
Família, que promete ser muito 
especial. Trabalhamos e orga-
nizamos tudo para que ocorra 
dentro do esperado, a fim de pro-
porcionar uma Páscoa extraor-
dinária, com conforto, ordem e 
segurança para todos”, afirmou.

Para a secretária de Assis-
tência Social, Joseane Ricarte, 
é importante proporcionar 
momentos de entretenimento 
e confraternização como este 
para os munícipes.

“A Páscoa da Família foi pen-
sada com muito carinho, capri-
cho e cuidado, pensando espe-
cialmente em nossas crianças e 
jovens. O evento representa um 
gesto de solidariedade e acolhi-
mento, através das atividades, 
recriações e lembrancinhas que 
preparamos”, disse.

O horário de distribuição dos 
ovos será: 16h às 20h (segunda a 
sexta-feira); 10h às 16h (sábado) 
e 08h às 12h (domingo). Durante 
a programação, o evento contará 
com apoio da Guarda Municipal, 
além de uma equipe de segu-
rança privada. A partir desta 
quarta-feira (9), até o último dia 
de evento, 17 de abril, a Avenida 
Roosevelt Brasil ficará fechada 
para o tráfego de veículos, sendo 
reaberta no dia 18.

Para outras informações, o 
contato com a Fundação Cul-
tura (FCBM) pode ser feito pelo 
telefone: (24) 3029-9365. Já o 
número da Secretaria de Assis-
tência Social e Direitos Huma-
nos (SMASDH) é o seguinte: (24) 
3512-5692.

A Secretaria de Saúde de 
Mangaratiba deu início à cam-
panha de vacinação contra a 
gripe em todo o município. 
Nesta primeira fase, a ação é 
voltada aos grupos prioritários 
definidos pelo Ministério da 
Saúde. A vacinação contra a 
gripe em Mangaratiba contem-
pla inicialmente crianças de 6 
meses a menores de 6 anos, 
gestantes e idosos com 60 anos 
ou mais.

Além desses grupos, tam-
bém têm direito à imunização 
os demais públicos prioritários 
estabelecidos pelas diretrizes 
federais, como profissionais de 
saúde, puérperas, indígenas, 

professores, pessoas com 
comorbidades, entre outros.

Para receber a dose, é neces-
sário comparecer à Unidade de 
Estratégia de Saúde da Família 
(ESF) mais próxima ou às Salas 
de Vacina das UBSs (Unidades 
Básicas de Saúde). O cidadão 
deve apresentar o cartão do 
SUS ou CPF. Os horários de 
atendimento variam conforme 
a unidade.

A campanha é fundamen-
tal para prevenir complicações 
causadas pelos vírus da gripe, 
especialmente em pessoas 
mais vulneráveis, e faz parte 
da estratégia nacional de imu-
nização anual.

A C o m p a n h i a 
S i d e r ú r g i c a 
Nacional (CSN) 
completou, na 
quarta-feira (9), 
84 anos de fun-

dação, celebrando também o Dia 
Nacional do Aço, data criada em 
homenagem à própria empresa, 
considerada um marco do iní-
cio da industrialização brasileira. 
Fundada em 1941, a CSN trans-
formou Volta Redonda com a 
instalação da Usina Presidente 
Vargas (UPV), consolidando-se 
como referência da siderur-
gia nacional e um dos maiores 

complexos industriais integrados 
da América Latina.

Com forte impacto eco-
nômico e social, a CSN é 
atualmente responsável por 
um a cada quatro empregos 
formais em Volta Redonda, 
mantendo mais de 20 mil pos-
tos diretos e outros milhares 
indiretos. A influência da com-
panhia se estende por toda 
a região Sul Fluminense, por 
meio de empresas como a 
própria UPV, CBS, CBSI, Fun-
dação CSN, CSN Porto Real, 
CSN Cimentos, Prada Resende 
e Prada Valença.

Do total de mais de 40 mil 
empregos gerados pelo grupo 
no Brasil e no exterior, mais da 
metade estão concentrados na 
região, o que consolida a CSN 
como a maior força empre-
gadora do Sul do estado. 
Em constante expansão, a 
empresa investe em moder-
nização e desenvolvimento. 
Somente em 2024, mais de 
R$ 2 bilhões foram aplicados 
na atualização das sinteriza-
ções, baterias de coque e em 
melhorias de processos pro-
dutivos. Entre os destaques 
está a reforma do Alto-Forno 

2, com investimento de R$ 700 
milhões e conclusão prevista 
ainda para este ano.

A CSN também teve papel 
importante na criação do Polo 
Metalmecânico do Sul Flumi-
nense, atraindo fornecedores, 
novas indústrias e investimen-
tos para a região. No centro das 
operações está o aço, produzido 
a partir do ferro-gusa em um 
processo que garante resistên-
cia, durabilidade e versatilidade. 
O material é amplamente utili-
zado na construção civil, indús-
tria automotiva, eletroeletrôni-
cos e máquinas industriais.

Regiões 

ANGRA DOS REIS

BARRA MANSA

MANGARATIBA

VOLTA REDONDA
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Brasil, México e Colômbia buscam fortalecer 
integração na Celac frente ao tarifaço de Trump

Uma solenidade no Conse-
lho Nacional de Justiça (CNJ), na 
terça-feira (8), marcou as primei-
ras entregas do registro civil de 
indígenas com o sobrenome da 
etnia a qual pertencem sem a 
necessidade de processo judicial. 
Entre as pessoas que receberam 
os novos documentos, estão a 
presidente da Fundação Nacio-
nal dos Povos Indígenas (Funai), 
Joênia Wapichana, e o escritor 
Daniel Munduruku.

A alteração passou a ser per-
mitida em dezembro do ano pas-
sado, quando foi aprovada uma 
resolução conjunta do CNJ e do 
Conselho Nacional do Ministé-
rio Público (CNMP). Até então, 
mesmo garantido pela Consti-
tuição, esse processo enfrentava 
diversos obstáculos burocráticos 
e demandava intervenção de 
um juiz para que os cartórios 
procedessem a mudança.

“Agora, vamos escolher 
aquilo que é o resgate e a 

reparação histórica para os 
povos indígenas, o direito 
ao nome, sobrenome, etnia 
e ancestralidade em nossos 
documentos oficiais, sem tutela 
e sem racismo. A resolução con-
junta nº 12/2024 representa 
um avanço significativo em 
relação à resolução anterior, 
de 2012, ao desburocratizar o 
acesso das populações indíge-
nas ao registro civil”, destacou 
a ministra dos Povos Indígenas, 
Sônia Guajajara.

O presidente do CNJ e do 
Supremo Tribunal Federal (STF), 
Luís Roberto Barroso, reforçou 
durante a cerimônia que a fina-
lidade da resolução é moderni-
zar e facilitar essas alterações. 
“Visa a corrigir essas distorções 
e harmonziar o registro civil com 
os princípios constitucionais da 
dignidade da pessoa humana, do 
reconhecimento da diversidade 
cultural e da autodeterminação 
dos povos indígenas”.

O ministro das Comunica-
ções, Juscelino Filho (União Bra-
sil), foi oficialmente exonerado 
de seu cargo na quarta-feira (9), 
conforme publicado no Diário 
Oficial da União. A exoneração 
foi assinada pelo vice-presidente 
Geraldo Alckmin, que assume 
a presidência interinamente 
desde terça-feira, em razão da 
viagem do presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva à Cúpula da Celac 
em Honduras. 

A decisão, que foi registrada 
com a justificativa “a pedido”, 

indica que o próprio Juscelino 
solicitou sua saída do governo. 
A decisão foi comunicada ao 
presidente Lula pelo presidente 
do Senado, Davi Alcolumbre 
(União-AP), membro do mesmo 
partido de Juscelino. Alcolumbre 
participou de um almoço no 
qual a legenda selou a decisão 
do ministro de deixar o cargo.

A exoneração ocorre em 
meio a uma denúncia feita 
pela Procuradoria-Geral da 
República (PGR), que inves-
tiga possíveis desvios.

Primeiros registros civis 
indígenas sem ação 
judicial são entregues

Exoneração de Juscelino 
Filho é publicada no 
Diário Oficial da União

O presidente Luiz 
Inácio Lula da 
Silva participou 
na quarta-feira 
(9) do encontro 
da Comunidade 

de Estados Latino-Americanos e 
Caribenhos (Celac), que acontece 
em Honduras com a participa-
ção dos governos progressistas 
do México e da Colômbia, que 
buscam o fortalecimento da 
integração regional da América 
Latina frente às tarifas aplicadas 
pelo governo de Donald Trump 
aos países da região.

Lula e Claudia Sheinbaum 
lideram as duas maiores eco-
nomias latino-americanas e a 
Colômbia tem o quarto maior 
PIB da região. Também confir-
maram presença os presiden-
tes da Bolívia, Uruguai, Cuba e 
Haiti, e os primeiros-ministros 
da Guiana e de São Vicente e 
Granadinas. Outros países serão 
representados por chanceleres 
ou vice-chanceleres, como Chile 
e Paraguai.

Criada em 2011 por impulso 
do presidente venezuelano Hugo 
Chávez (1999-2013), a Celac é 
composta por 33 países, e na 
cúpula deste ano debaterá várias 
iniciativas, incluindo uma pro-
posta brasileira para impulsionar 
a candidatura de uma mulher 
para o cargo de secretária-geral 
da ONU.

“Nunca houve uma mulher 
como secretária-geral da ONU. 
Temos candidatas de grande 
peso, político, intelectual, 

liderança”, declarou a embaixa-
dora Gisela Maria Figuereido, 
secretária para a América Latina 
e o Caribe do Ministério das Rela-
ções Exteriores, em um comu-
nicado. Além da integração 
regional, o combate às mudan-
ças climáticas e a segurança 
alimentar também estão entre 
as pautas do governo brasileiro 
durante o encontro.

Lula convidará os líderes do 
grupo para participarem da 
COP30, marcada para novem-
bro deste ano, no Brasil, e para 
aderirem à Aliança Global Contra 
a Fome e a Pobreza, iniciativa 
proposta pelo Brasil na presi-
dência do G20 que tem como 
meta erradicar a fome no mundo 
até 2030.

Tarifas
Trump anunciou tarifas de 

10% às importações do Brasil, 
Colômbia, Argentina, Chile, Peru, 
Costa Rica, República Domini-
cana, Equador, Guatemala, Hon-
duras e El Salvador. Para a Vene-
zuela são de 15% e Nicarágua 
18%. O México não foi incluído 
na lista de Trump, mas enfrenta 
tarifas de 25% para o setor auto-
motivo, além de taxas para o aço 
e o alumínio.

O México é um dos paí-
ses mais vulneráveis às tari-
fas impostas pelo presidente 
Donald Trump, já que os Esta-
dos Unidos são o destino de 
80% de suas exportações e 
seu maior parceiro comer-
cial, graças ao tratado de 
livre comércio T-MEC, que 

também inclui o Canadá. Em 
declarações na segunda-feira, 
Sheinbaum afirmou que não 
descarta aplicar tarifas recí-
procas aos EUA.

“Na medida do possível, 
queremos evitar impor tarifas 
recíprocas (…). Não as descar-
tamos, mas preferimos conti-
nuar o diálogo antes de tomar 
qualquer outra medida”, disse 
a presidente.

Sheinbaum explicou que o 
motivo para não responder às 
tarifas dos EUA, que no caso do 
México afetam o aço e o alumí-
nio e parcialmente a indústria 
automotiva, é que isso se refle-
tiria em “aumentos de preços” 
desses produtos no México.

Panamá
Além das tarifas, também 

devem estar na pauta dos gover-
nos de esquerda da região as 

deportações de migrantes dos 
Estados Unidos e as ameaças 
de Trump de retomar o Canal 
do Panamá.

 O presidente colombiano, 
Gustavo Petro, que assumirá a 
presidência rotativa da Celac ao 
final da cúpula, propôs “iniciar 
uma nova fase de respeito ao 
Canal do Panamá”. À frente da 
Celac, a Colômbia buscará um 
“relacionamento estratégico 

com parceiros extrarregionais 
como a União Europeia, China 
e a União Africana”, segundo o 
ministério das Relações Exterio-
res colombiano.

Durante visita ao Panamá 
na segunda-feira (7), o presi-
dente progressista do Uruguai, 
Yamandú Orsi, pediu avanços 
nos processos de integração na 
América Latina para enfrentar a 
incerteza econômica.

Lista suja do trabalho escravo tem 
155 novos empregadores incluídos

Dois Gigantes que Inspiram a União pelo Brasil

O Cadastro de Empregadores 
que submeteram trabalhadores 
a condições análogas à escravi-
dão foi atualizado pelo Ministé-
rio do Trabalho e Emprego (MTE), 
na quarta-feira (9), com a inclu-
são de 155 nomes.

Entre as atividades econô-
micas com maior número de 
patrões incluídos estão criação 
de bovinos; cultivo de café e tra-
balho doméstico. Ao todo, na 
publicação mais recente apare-
cem 745 nomes.

Também conhecido como 
lista suja do trabalho escravo, 
o cadastro é atualizado a cada 
seis meses com o objetivo de 
dar transparência às atividades 
de auditores-fiscais do trabalho 
no enfrentamento ao problema. 
A última versão foi divulgada em 
outubro de 2024.

Empresas e empregadores
De acordo com nota divulgada 

pelo MTE, os nomes incluídos 
são de empresas e empregado-
res que passaram por processos 
administrativos finalizados e sem 
possibilidade de recurso. Após 
um flagrante, “é lavrado um auto 
de infração específico que des-
creve a situação de trabalho aná-
logo ao de escravo. Cada auto dá 

origem a um processo adminis-
trativo, no qual os empregadores 

têm garantidos seus direitos de 
defesa, podendo apresentar 

argumentos e recorrer em duas 
instâncias”, descreve.

Num tempo em que o Bra-
sil clama por líderes autênti-
cos, surgem dois gigantes que 
têm feito a diferença com 
coragem, fé e compromisso 
verdadeiro com o povo: o pre-
feito de Sorocaba, Rodrigo 
Manga, e o senador mineiro 
Cleitinho. Vindos de histórias 
de superação e conectados 
com as necessidades reais 
da população, esses dois 

líderes representam o que 
há de mais promissor na nova 
política brasileira.

Recentemente, os dois gra-
varam um vídeo emblemático, 
com uma mensagem clara: “O 
Brasil precisa se unir. Um só 
Brasil, cuidando do Brasil.” 
Uma fala simples, mas pode-
rosa, que ecoa o sentimento de 
milhões de brasileiros cansados 
da divisão, da corrupção e do 

abandono. Eles apontam para 
um caminho de unidade nacio-
nal, em que o foco volta a ser 
o bem comum, a valorização 
da família, o combate à impu-
nidade e a defesa dos valores 
que construíram essa nação.

Rodrigo Manga, com sua ges-
tão ousada em Sorocaba, tem 
mostrado que é possível gover-
nar com resultados, fé e huma-
nidade. Cleitinho, no Senado, 

é a voz do povo simples, sem 
rodeios, com firmeza e clareza, 
enfrentando o sistema com a 
força de quem não se vende e 
não se cala.

Esses dois nomes não são 
apenas lideranças regionais — 
são referências nacionais. São o 
exemplo vivo de que a política 
pode, sim, ser um instrumento 
de transformação quando nas 
mãos certas.

Nacional

Presidente Lula chega a Tegucigalpa em Honduras - Ricardo Stuckert / PR

Ministério do Trabalho/Divulgação
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Projeto ‘Movimente Sua Carreira’ oferece 200 
bolsas gratuitas de capacitação profissional
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OPORTUNIDADES

O ano já começa 
com oportuni-
dade para quem 
deseja ampliar a 

capacitação profissional para 
o mercado de trabalho. A 
Prefeitura de Macaé publicou 
nesta quarta-feira (8) edi-
tal 1/2025 com 960 vagas 
para certificação gratuita em 
T-HUET. A inscrição será ape-
nas presencial, nesta sexta-
-feira, dia 10. O atendimento, 
na sede da Secretaria Muni-
cipal Adjunta de Qualificação 
Profissional, responsável pela 

condução do processo, será 
das 9h às 19h.
A Secretária Municipal 
Adjunta de Qualificação 
Profissional, Rebeca Madu-
reira, destacou a importância 
estratégica do programa e 
anunciou novos editais:
"Este é o primeiro edital de 
2025, disponibilizando 960 
vagas, mas ao longo dos pró-
ximos meses serão oferecidas 
ao todo 3.500 vagas de capa-
citação. Essa é uma oportu-
nidade concreta para pre-
parar nossos trabalhadores 

para o mercado. Importante 
estar atento à relação de 
documentos e levar tanto 
as originais quanto as cópias 
no momento da inscrição. 
Nosso compromisso é garan-
tir capacitação de qualidade 
às pessoas que precisam de 
oportunidade", afirma a 
secretária.
Para participar do processo 
de inscrição, o candidato 
deve possuir renda per capita 
bruta mensal de até 1,5 salá-
rios-mínimos, ter Ensino 
Fundamental completo, ser 

maior de 18 anos de idade, 
além de apresentar Certifi-
cado de qualificação ou expe-
riência comprovada na área 
offshore.
As matrículas serão rea-
lizadas por ordem de che-
gada, sendo necessária a 
apresentação dos seguintes 
documentos:
- Cópia da Carteira de Iden-
tidade com foto, ou outro 
documento de identificação 
com foto (carteira de traba-
lho ou CNH), com data de 
validade atualizada;

- Cópia do CPF do próprio 
candidato;
- Cópia do comprovante de 
residência em Macaé (caso o 
candidato não possua com-
provante de residência em 
seu nome, poderá apresen-
tar uma declaração assinada 
pelo titular do comprovante);
- Cópia do comprovante de 
escolaridade;
- Cópia certificado de quali-
ficação ou experiência com-
provada na área offshore;
- Autodeclaração de Baixa 
renda. A certificação em 

T-HUET é exigida pela maioria 
das empresas que realizam 
operações offshore. Durante 
o treinamento, os alunos 
aprendem práticas de como 
escapar de um helicóptero 
submerso em água. As aulas 
são presenciais e a primeira 
turma tem o início previsto 
para o dia 20 de janeiro.
Todos os critérios para parti-
cipação e cronograma com-
pleto podem ser conferidos 
no edital disponível no portal 
oficial da prefeitura: macae.
rj.gov.br

Prefeitura de Macaé divulga edital 
com 960 vagas gratuitas para T-HUET

OPORTUNIDADE

A Descomplica 
Empresas, em 
parceria com a 
Moove, anuncia 
a abertura de 
inscrições para o 

projeto Movimente Sua Carreira, 
que oferece 200 bolsas 100% 
gratuitas para capacitação pro-
fissional em áreas do mercado 
de lubrificantes. Voltado para 
pessoas entre 18 e 55 anos, com 
ensino médio completo, o curso 
combina treinamento técnico e 
desenvolvimento de habilidades 
comportamentais. As inscrições 
estão abertas de 7 de abril a 5 
de maio de 2025 e podem ser 
feitas pela internet.

O programa é destinado a 
pessoas interessadas em atuar 

no mercado de lubrificantes, seja 
na operação ou campo, eletricis-
tas, mecânicos, mantenedores 
ou operadores industriais, com 
foco em regiões prioritárias nos 
estados de São Paulo (Diadema e 
São Paulo) e Rio de Janeiro (Man-
garatiba, Itaguaí e Rio de Janeiro).

Com duração de 12 semanas 
e carga horária de 130 horas, 
o curso combina aulas ao vivo 
e gravadas, materiais comple-
mentares e exercícios de fixação, 
além de emitir certificados para 
participantes que concluírem 
pelo menos 80% do conteúdo.

As disciplinas incluem princípios 
da lubrificação com foco em óleo 
e graxa, abordando noções sobre 
lubrificantes, melhores práticas e 
aplicações industriais; aplicações 

em campo, com casos práticos 
no setor de mineração e soluções 
industriais; gestão do tempo, com 
técnicas de planejamento e orga-
nização; projeto de vida, que tra-
balha aspectos como autoconhe-
cimento, metas e resiliência; e ESG 
e diversidade, com ênfase em boas 
práticas de inclusão e sustentabi-
lidade no ambiente corporativo.

O conteúdo foi elaborado 
em parceria com especialistas 
da Moove e será ministrado na 
plataforma Descomplica, per-
mitindo acesso via computador, 
celular ou tablet.

Serviço - Projeto Movimente 
Sua Carreira

Inscrições: 7/4 a 5/4 de maio de 2025
Matrículas: 12/5 a 19/5 de 2025
Aulas: 19/5/ a 11/8 de 2025
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Na terça-feira, 8 de 
abril, a equipe 
do Centro de 
Atendimento 
Edu c a c iona l 
Especializado de 

Macuco (CAEEM) uniu esforços 
para celebrar o Dia do Braille, 
data marcante do Calendário 
Inclusivo que homenageia Louis 
Braille, criador do revolucio-
nário sistema de escrita. Em 
ações voltadas à conscientiza-
ção, educadores e especialis-
tas transmitiram informações 
e promoveram uma aprendi-
zagem prática dessa linguagem 
tátil que possibilita a leitura e 
escrita para pessoas com defi-
ciência visual.

Nos educandários da Rede 
Municipal de Ensino, ativida-
des interativas e apresen-
tações mostraram o signifi-
cado do Braille e ilustraram 
a forma de utilização de seus 
sinais. Durante as sessões, a 
neuropsicopedagoga Sheila 
Penavilla e o professor de 
educação física e atividades 
psicomotoras Israel Cardoso 
– acompanhados da secre-
tária de Educação Claudia 
Vogas – demonstraram, de 
maneira lúdica, métodos e 
instrumentos que facilitam 
o aprendizado do sistema, 
destacando a importância do 
uso das mãos para a leitura 
deste alfabeto tátil.

Um destaque da progra-
mação foi a utilização de um 
personagem conhecido do 
público infantil, a Dorinha, de 
Maurício de Souza, adaptada 
como exemplo de pessoa com 
deficiência visual. A estratégia 

Opereta ‘As Madames da Feira’ 
reestreia no Teatro Riachuelo Rio 

O Teatro Riachuelo Rio 
recebe, nos dias 12 e 13 de 
abril, a reestreia da opereta 
As Madames da Feira, de Jac-
ques Offenbach. Com apre-
sentações às 14h e 11h, res-
pectivamente, o espetáculo 
retorna com seu elenco origi-
nal e mantém a energia da pri-
meira montagem, oferecendo 
ao público uma nova chance 
de conferir essa obra cômica 
e refinada.

Composta em francês 
e intercalada por diálogos 
em português, a opereta se 
destaca por sua abordagem 

satírica do melodrama e por 
aproximar o universo da ópera 
ao cotidiano popular. As Mada-
mes da Feira é ambientada 
no Marché des Innocents, em 
uma Paris do século XVIII. No 
centro da história está Cibou-
lette, uma jovem fruteira apai-
xonada por Crutopô, ajudante 
de cozinha. O casal sonha em 
se casar, mas enfrenta obstá-
culos como o mistério da ori-
gem da moça e as investidas 
do Major Raflafla, que também 
tenta seduzir outras persona-
gens da feira, como Madame 
Pontapé, Madame Barafunda 

e Madame Madu. A trama se 
desenrola com humor, intri-
gas amorosas e reviravoltas, 
enquanto o Comissário tenta 
manter a ordem.

A opereta, mesmo man-
tendo a estrutura clássica 
do gênero, aproxima-se do 
público pela leveza e irreverên-
cia, valorizando personagens 
do povo e propondo reflexões 
sociais com humor. Offen-
bach, apelidado de “Mozart 
dos Champs-Élysées”, inova 
ao dar protagonismo a figu-
ras populares e transformar 
a feira em palco de emoções 

e crítica social.
O elenco conta com Giu-

lianna Mussumeci e Marina 
Zanol (Ciboulette), Caroline 
Novaes e Laura Braga (Cru-
topô), Marcus Vinícius Lima 
(Raflafla), Isaías Leal, Bernardo 
Rulff e Heitor Ferraz como as 
madames da feira, além de 
Cristóbal Rioseco, Beatriz 
Satie, Claudia Coutinho, Vic-
tor Amaral, Amanda Ayres, 
Venâncio Seabra e Morgana 
Mastrianni.

O Teatro Riachuelo Rio, 
localizado na Rua do Passeio, 
número 40.

Braille... um toque de inclusão! 

GCADERNO
tornou a temática acessível e 
empática, facilitando a com-
preensão das crianças sobre 
as dificuldades e potencialida-
des no uso do Braille, conso-
lidando a proposta de inclu-
são e respeito às diferenças. 

O trabalho foi realizado em 
dois turnos nos educandários 
CIEP Municipalizado Honório 
Peçanha (Reta), David Coelho 
dos Santos (Barreira) e Sylvia 
Bittencourt Bath Rosas (Volta 
do Umbigo).

O legado do francês Louis 
Braille segue sendo cele-
brado e o Brasil reafirma 
sua importância na educa-
ção dos deficientes visuais. 
O país não apenas tem um 
papel histórico, mas também 

contemporâneo, com a produ-
ção e distribuição de milhões 
de folhas e materiais espe-
cializados. Iniciativas como 
a primeira etapa de estágio 
supervisionado para reviso-
res de Braille e a avaliação de 

quase 300 livros para o Fundo 
Nacional de Desenvolvimento 
da Educação (FNDE) demons-
tram o contínuo empenho na 
valorização e disseminação 
desse sistema fundamental 
para a inclusão social.
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O ano já começa 
com oportuni-
dade para quem 
deseja ampliar a 

capacitação profissional para 
o mercado de trabalho. A 
Prefeitura de Macaé publicou 
nesta quarta-feira (8) edi-
tal 1/2025 com 960 vagas 
para certificação gratuita em 
T-HUET. A inscrição será ape-
nas presencial, nesta sexta-
-feira, dia 10. O atendimento, 
na sede da Secretaria Muni-
cipal Adjunta de Qualificação 
Profissional, responsável pela 

condução do processo, será 
das 9h às 19h.
A Secretária Municipal 
Adjunta de Qualificação 
Profissional, Rebeca Madu-
reira, destacou a importância 
estratégica do programa e 
anunciou novos editais:
"Este é o primeiro edital de 
2025, disponibilizando 960 
vagas, mas ao longo dos pró-
ximos meses serão oferecidas 
ao todo 3.500 vagas de capa-
citação. Essa é uma oportu-
nidade concreta para pre-
parar nossos trabalhadores 

para o mercado. Importante 
estar atento à relação de 
documentos e levar tanto 
as originais quanto as cópias 
no momento da inscrição. 
Nosso compromisso é garan-
tir capacitação de qualidade 
às pessoas que precisam de 
oportunidade", afirma a 
secretária.
Para participar do processo 
de inscrição, o candidato 
deve possuir renda per capita 
bruta mensal de até 1,5 salá-
rios-mínimos, ter Ensino 
Fundamental completo, ser 

maior de 18 anos de idade, 
além de apresentar Certifi-
cado de qualificação ou expe-
riência comprovada na área 
offshore.
As matrículas serão rea-
lizadas por ordem de che-
gada, sendo necessária a 
apresentação dos seguintes 
documentos:
- Cópia da Carteira de Iden-
tidade com foto, ou outro 
documento de identificação 
com foto (carteira de traba-
lho ou CNH), com data de 
validade atualizada;

- Cópia do CPF do próprio 
candidato;
- Cópia do comprovante de 
residência em Macaé (caso o 
candidato não possua com-
provante de residência em 
seu nome, poderá apresen-
tar uma declaração assinada 
pelo titular do comprovante);
- Cópia do comprovante de 
escolaridade;
- Cópia certificado de quali-
ficação ou experiência com-
provada na área offshore;
- Autodeclaração de Baixa 
renda. A certificação em 

T-HUET é exigida pela maioria 
das empresas que realizam 
operações offshore. Durante 
o treinamento, os alunos 
aprendem práticas de como 
escapar de um helicóptero 
submerso em água. As aulas 
são presenciais e a primeira 
turma tem o início previsto 
para o dia 20 de janeiro.
Todos os critérios para parti-
cipação e cronograma com-
pleto podem ser conferidos 
no edital disponível no portal 
oficial da prefeitura: macae.
rj.gov.br

Prefeitura de Macaé divulga edital 
com 960 vagas gratuitas para T-HUET

VILA ISABEL 
VAI TER EQUIPE 
MULTIDISCIPLINAR PARA 
O CASAL DE MESTRE 
SALA E PORTA BANDEIRA

A Unidos de Vila Isabel contra-
tou equipe multidisciplinar para 
preparar o casal de mestre sala 
e porta bandeira visando um 
bom desempenho no carnaval 
de 2026.A equipe é composta 
pela coreografa Cátia Cabral, 
a apresentadora de casais 
Aline Almeida, o fisioterapeuta 
Arnaldo Gomes e o preparador 
físico Rafael Japa. 

A proposta é a equipe téc-
nica fazer trabalho integrado 
para aprimorar o desempenho 
do casal ao longo dos 70 minu-
tos de desfile. O preparador 
físico criou protocolo perso-
nalizado, considerando que o 
casal que levará o bastião da 
escola vai ser trabalhado com 
o mesmo rigor de um atleta de 
alta performance. O fisiotera-
peuta vai trabalhar em cima 
de prováveis acidentes nos 
ensaios para minimizar possí-
veis traumas. O intuito da con-
tratação da equipe é deixar 
Raphael Rodrigues e Dandara 
Ventapane em plena forma 
para conseguirem o melhor 
desempenho na avenida. 

CAPITÃO GUIMARÃES 
DESCARTA 15 ESCOLAS NO 

GRUPO ESPECIAL  
No Podcast “só se for agora”, 

tendo o apresentador Jorge Per-
lingeiro a frente, o ex presidente 
da LIESA, Capitão Guimarães, 
falou sobre o hiato que existe 
entre o grupo especial e a série 
ouro. Não há nenhuma possibi-
lidade de aumentar o número 
de escolas na elite do carnaval. 
É nivelar por baixo. A escola que 
sobe tem que ficar pelo menos 
quatro anos na elite do carnaval 
para poder ganhar musculatura, 
se consolidando no grupo para 
competir em pé de igualdade 
com as demais escolas. Guima-
rães falou ainda em mudanças 
no protocolo do jurado. O julga-
mento está ficando muito teó-
rico. O carnaval tem que ser prá-
tico. Segundo o ex presidente, 
a LIESA está viabilizando que 
as escolas façam dois ensaios 
antes do carnaval utilizando 
o equipamento de áudio que 
será usado no desfile oficial, 
descartando o som usado 
no ensaio técnico. 
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Na manhã desta quarta-feira 
no Ninho do Urubu, Pedro rece-
beu a notícia de que foi rela-
cionado pela primeira vez após 
quase sete meses da grave lesão 
sofrida no joelho esquerdo. O 
camisa 9 está na lista de joga-
dores à disposição de Filipe Luís 
para a partida Flamengo x Cen-
tral Córdoba, da Argentina, às 
21h30 (de Brasília) no Maracanã, 
pela Libertadores.

Em um vídeo publicado 
em suas redes sociais (veja 
acima), o atacante lembrou 
o drama vivido em setembro 
do ano passado, durante um 
treino da seleção brasileira 
em Curitiba, e da onde tirou 
força para a recuperação:

— Foi delicado, uma situação 
bem difícil naquele dia, naquela 
noite ali. Quando eu apoiei o pé, 
o joelho foi para dentro e esta-
lou. E eu me recordo que antes 
de ir para o treino eu escrevi 
num papel e deixei em cima da 

mesa do meu quarto. Estava 
escrito: “O Senhor é bom e o 
Seu amor dura para sempre”. E 
quando eu cheguei no treino, um 
treino reduzido, dominei uma 
bola com a esquerda, ali no pivô. 
Quando eu apoiei o pé, o joelho 
foi para dentro e estalou. Na 
mesma hora eu já lembrei da 
outra lesão e vi que poderia ser 
algo sério. Na mesma hora liguei 
para a minha esposa falando: 
“Pô, amor, acredito que eu tenho 
que operar de novo pelo que 
foi a lesão, pelo que os médicos 
estão vendo aqui”.

A presença do atacante era 
dada como certa nas últimas 
semanas no Ninho do Urubu, 
mas a confirmação só veio 
na manhã desta quarta-feira, 
quando Filipe Luís convocou os 
jogadores. Pedro já está inte-
grado ao elenco desde 31 de 
março. Ele voltará a jogar gra-
dativamente, com acompanha-
mento e controle de minutagem. 

Há uma cautela do clube para 
evitar problemas musculares, 

que são considerados comuns 
após o retorno de lesões.

Esporte

Carille recebe apoio do elenco, ouve vaias 
da torcida e vê pressão aumentar no Vasco 

FLAMENGO

MMA

VASCO DA GAMA

BOTAFOGO

A vitória do Vasco 
por 1 a 0 contra 
o Puerto Cabello, 
na terça-feira, não 
serviu para aliviar 
a pressão em cima 

de Fábio Carille. O desempenho 
do time não agradou à torcida, 
que vaiou e xingou o técnico 
durante praticamente toda a par-
tida. Em contrapartida, a noite foi 
marcada pelo apoio dos atletas ao 
treinador, em um momento em 
que a diretoria se vê pressionada 
sobre o futuro do comandante.

O clima com o técnico já não 
era bom antes da partida - o 
nome dele foi vaiado no anúncio 
do time no telão de São Januá-
rio. As dificuldades no primeiro 
tempo serviram para voltar a 
pressão dentro do jogo, e o trei-
nador foi xingado por parte da 
torcida ainda no primeiro tempo, 
antes do gol de Vegetti.

Nem na comemoração do 
gol, Carille viu a pressão estan-
car. Vegetti chamou todos os 
jogadores para celebrar o gol 

com o treinador do Vasco, mas 
a torcida imediatamente, ao per-
ceber a atitude do capitão argen-
tino, vaiou o técnico e o abraço, 
enquanto comemorava o gol.

No segundo tempo, sobre-
tudo na metade final da última 
etapa, com a atuação ruim do 
time, Carille voltou a ser alvo de 
vaias e xingamentos. Desta vez, 
o estádio foi em um único coro, 
da social até as arquibancadas, 
pedindo a demissão do técnico. 
Assim que o árbitro apitou o fim 
do jogo, o treinador desceu para 
o vestiário correndo, enquanto 
seguia xingado pela torcida. 
Depois que ele saiu do campo, os 
torcedores aplaudiram e come-
moraram a vitória vascaína.

O elenco vascaíno saiu em 
defesa do técnico. Tanto na saída 
de campo, quanto nas entrevis-
tas na zona mista, jogadores líde-
res do elenco como Vegetti, Léo 
Jardim e Coutinho defenderam 
o trabalho de Carille. O capitão 
argentino e o goleiro ainda criti-
caram as vaias da torcida.

Pedro é relacionado para 
Flamengo x Central Córdoba 

Campeão do UFC tem cinturão 
roubado nos Estados Unidos

Palmeiras trava saída de 
Naves, alvo do Botafogo 
no mercado

O Palmeiras tem como 
objetivo manter um elenco 
profundo e competitivo para 
a temporada e, por isso, não 
vai liberar Naves ao Botafogo, 
que demonstrou, nos últimos 
dias, interesse em contratá-lo 
por empréstimo com opção 
de compra ao fim do vínculo.

A diretoria alviverde foi 
informada do interesse do 
Botafogo pelo estafe de Naves. 
Atualmente como quinta 
opção na defesa, o zagueiro 
perdeu espaço após as chega-
das de Fuchs e Micael na última 
janela de transferências e vê 
com bons olhos a chance de 
ganhar minutos em um clube 
com calendário semelhante 
ao do Verdão, com disputas 
na Libertadores e no Mundial 
de Clubes.

Com a lesão de Bastos, que 
sofre com um problema no 
joelho esquerdo e deve ficar 
fora por algumas semanas, o 
Botafogo enxergou em Naves 
uma oportunidade de mer-
cado. Apesar da pouca idade, 

o zagueiro já tem experiência 
em grandes competições e, 
além de opção para a defesa, 
seria um ativo financeiro para 
o clube nas futuras janelas.

Após atuar por 13 minutos 
no segundo jogo da final do 
Paulistão contra o Corinthians, 
Naves não foi utilizado nas últi-
mas três partidas do Palmeiras 
— incluindo o duelo contra o 
Botafogo, pela primeira rodada 
do Brasileirão.

Naves pelo Palmeiras
Formado nas categorias de 

base, Kaiky Naves foi promo-
vido ao time principal ainda em 
2022. No período, disputou 40 
partidas - sendo nove delas na 
atual temporada. O contrato do 
zagueiro com o Verdão é válido 
até o fim de 2028.

Responsável por promover 
Naves Abel Ferreira não se 
opõe à saída do zagueiro. O 
treinador, inclusive, já afirmou 
anteriormente em entrevista 
que busca ajudar o jogador – 
seja no Palmeiras ou em uma 
possível transferência.

O lutador mexicano Henry 
Cejudo teve um dos seus cin-
turões do UFC roubado na 
madrugada da última ter-
ça-feira (8/4), nos Estados 
Unidos.

O objeto em questão foi 
o primeiro cinturão conquis-
tado por Cejudo, em 2018. 

O item estava dentro de seu 
estúdio junto de outras coisas 
relacionadas ao lutador.

De acordo com o relato 
de Dylan Rush, produtor 
de Cejudo, a invasão ocor-
reu às 4h45 da madrugada, 
enquanto ele dormia no local.

“Alguém invadiu o estúdio 

do Henry ontem à noite às 
4h45 da manhã e roubou 
seu primeiro cinturão do UFC 
enquanto eu dormia no sofá. 
Acordei e vi o cara parado lá 
por 2 minutos, pensando que 
era o Henry, porque estava 
escuro. Aí ouvi um estrondo, 
a prateleira caiu e o cara saiu 

correndo”, disse Rush.
Campeão olímpico de luta 

livre em Pequim 2008, Cejudo 
estreou no UFC em 2014, ven-
cendo o primeiro cinturão 
em 2018, na categoria peso 
mosca (56,7 kg) e o segundo 
em 2019, quando subiu ao 
peso galo (61,2 kg).

João Fonseca — Foto: Rich Storry/Getty Images crédito

  ESPORTE 
Confira essas e outras 
notícias no nosso site 
www.gazetario.comG Tem Fluminense em campo pela CONMEBOL 

Sul-Americana nesta quinta-feira (10). O Tricolor 
vai receber o San José, no Maracanã, a partir das 
21h30 (de Brasília), no Maracanã. A partida terá 
transmissão do Paramount+ (streaming).

Fluminense x GV San José
DIA DE JOGO

Vegetti comemora com Carille em Vasco x Puerto Cabello — Foto: André Durão


